

annulations de mariage et les séparations légales ont été éliminées. Coïncidant avec le transfert de la juridiction en matière de divorce, du Parlement fédéral à la Cour Suprême de la province, en Ontario, il y a eu une diminution du nombre de divorces. Ceci est dû en partie aux délais entre le décret nisi et le décret absolu. En 1938, cependant, le nombre de divorces dépasse les 2,000, à cause surtout de l'augmentation en Ontario et en Colombie Britannique. De 1921 à 1941 et 1942, respectivement, il y a eu des augmentations de 341 et 454 p.c.

Les statistiques des dissolutions de mariage ont été révisées en 1941 grâce à la collaboration des autorités provinciales et du greffier du Comité du Divorce du Sénat canadien.

### 15.—Dissolutions de mariage (divorces) au Canada, par province, 1941 et 1942, et moyennes quinquennales, 1921-40

Année	Prononcées par le Parlement fédéral			Prononcées par les tribunaux						Total pour le Canada
	Ile du Prince-Edouard	Québec	Ontario	Nouvelle-Ecosse	Nouveau-Brunswick	Manitoba	Saskatchewan	Alberta	Colombie Britannique	
Moy., 1921-25....	Nil	10	104	34	15	91 <sup>1</sup>	41	105	138 <sup>1</sup>	539
Moy., 1926-30....		24	183	25	18	94	61	155	209	768
Moy., 1931-35....	1	31	319 <sup>2</sup>	37	22	119	61	168	280	1,038
Moy., 1936-40....	1	56	723 <sup>2</sup>	50	44	194	116	259	570	2,013
1941.....	1	48	940 <sup>2</sup>	68	87	242	146	311	609	2,461
1942.....	2	71	1,185 <sup>2</sup>	70	69	284	209	375	824	3,089

<sup>1</sup> Deux prononcées par le Parlement.

<sup>2</sup> Prononcée par les tribunaux.

## Section 3.—Décès

En dehors des effets de la guerre et de ses suites, le siècle dernier voit un déclin de la mortalité dans les pays de race blanche. La preuve la plus frappante du déclin de la mortalité est peut-être fournie par la Suède, où le taux brut des décès décline d'une moyenne de 27.4 par 1,000 dans la décennie de 1751-60 à 14.3 en 1911-20 et à 11.7 en 1931-40.

En Angleterre et au Pays de Galles, la mortalité brute, qui était de 18.2 par 1,000 en 1890-99, décline à 15.4 en 1901-10 et à 12.1 en 1921-30; en 1941 il est de 12.9 et en 1942, de 11.6. En Ecosse, la moyenne était de 22.1 en 1860-69, 18.6 en 1890-99, 15.1 la première décennie du siècle actuel et 13.7 la troisième décennie; elle était de 14.5 en 1941 et 13.3 en 1942. Des comparaisons internationales de la mortalité brute dans différents pays sont données au tableau 20, p. 164.

Il y a toujours eu des années de mortalité excessivement élevée comme, par exemple, en 1918, alors que le taux des décès en Ontario, la plus peuplée des provinces du Canada, a été de 15.3 par 1,000 contre 12.0 en 1917 et 11.9 en 1919. C'était le résultat de la grande épidémie d'influenza-pneumonie de l'année. Cependant, sur un bon nombre d'années, cet excédent est une quantité négligeable.

### Sous-section 1.—Mortalité générale

Dans l'ensemble, la mortalité au Canada a diminué continuellement durant la période 1931-34, mais pour 1935, 1936 et 1937 il y a eu des augmentations substantielles. Le chiffre de cette dernière année est de 113,824, augmentation de plus de